

## **Wachstum entscheidenden qualitativen Wachstumsfaktoren wirksam werden.**

Jeder ist aufgefordert,

- den Plan in allen Kennziffern kontinuierlich zu erfüllen,
- wissenschaftlich-technische Ergebnisse schneller in ökonomischen Gewinn umzumünzen und die Arbeitsproduktivität bedeutend zu steigern,
- beste Qualität und sinkende Kosten zu gewährleisten,
- Material und Energie sparsam einzusetzen,
- die Rationalisierung und Modernisierung voranzubringen und gleichzeitig die Arbeits- und Lebensbedingungen zu verbessern,
- in der Neuererarbeit einen größeren Nutzen zu erreichen,
- die Arbeitszeit effektiv zu nutzen und die Grundfonds besser auszulasten,
- Ordnung, Sicherheit und Disziplin zu wahren.

Mit seiner persönlichen Haltung und Wettbewerbsverpflichtung gibt der Kommunist ein Beispiel, wie jeder Kollege im sozialistischen Wettbewerb ideenreich seine demokratischen Mitbestimmungs- und Mitgestaltungsrechte verwirklichen und seinen Arbeitsplatz zum Kampfplatz für den Frieden machen kann.

• Wie nimmt die Parteileitung darauf Einfluß, daß jeder Genosse im sozialistischen Wettbewerb vorbildlich vorangeht?

- In den Mitgliederversammlungen und in den Parteigruppen wird auf der Grundlage der Kampfprogramme der Beitrag jedes Genossen gewertet. Neue Aufgaben werden besonders gründlich erörtert, Aufträge erteilt und abgerechnet.

- Im gesamten innerparteilichen Leben wird jeder Genosse darin bestärkt, daß er in der Gewerkschaft

- ob mit oder ohne Funktion - seinem Gewerkschaftsvorstandsmann den Rücken stärkt,
- seinen staatlichen Leiter in seiner politisch-ideologischen und erzieherischen Arbeit unterstützt,
- das Anliegen der Parteibeschlüsse anschaulich erläutert und offen seinen Klassenstandpunkt vertritt,

- ein offenes Ohr für die Meinungen und Probleme seiner Kollegen hat und das gegenseitige Vertrauen stärkt,

- die Bereitschaft fördert, die Leistungen untereinander und mit anderen kritisch zu vergleichen, Ursachen für Bestleistungen und Zurückbleiben zu ermitteln, verbindliche Schlußfolgerungen zu ziehen und die Bestwerte zum Maßstab der eigenen Arbeit werden zu lassen,
- auf exakte Abrechnung der Wettbewerbsverpflichtungen drängt, ausgehend vom Grundsatz, daß erfüllte Verpflichtungen Ehrensache sind.

• Die bevorstehenden persönlichen Gespräche bieten die Möglichkeit, darzulegen, wie jeder zu seiner Wettbewerbsverpflichtung steht, wie er sich in seinem Kollektiv dafür einsetzt, daß der Wettbe-

werb zum 40. Geburtstag der Republik zu Höchstergnissen führt, was sich dabei bewährt und welche Hilfe er von seiner Parteileitung erwartet.

## **Bahnbrecher des Neuen - ein besonderer Anspruch**

Eine vorbildliche sozialistische Einstellung zur Arbeit zu beweisen, Bahnbrecher des Neuen zu sein, bei der Verwirklichung der fortschrittlichen Erfahrungen an der Spitze zu stehen - das fordert das Statut unserer Partei von jedem Genossen. Die damit verbundene politische Verantwortung ist heute untrennbar mit der Aufgabe verknüpft, Wissenschaft und Technik so zu entwickeln, daß unser sozialistisches Land im Wettlauf mit der Zeit besteht, an wichtigen Punkten Vorsprung erzielt und dadurch hohe ökonomische und soziale Ergebnisse realisiert.

Wie sorgen die Parteileitungen dafür, daß sich die Genossen höchsten Maßstäben kämpferisch stellen?

• Sie befähigen das Parteikollektiv, im Zusammenwirken mit der Gewerkschaft und FDJ alle Betriebsangehörigen noch eingehender mit der ökonomischen Strategie und den aktuellen betrieblichen Anforderungen vertraut zu machen. Ein Schwerpunkt politischer Massenarbeit ist dabei, den Zusammenhang von ständig steigenden volkswirtschaftlichen Leistungen, wachsendem Lebensstandard und sicherem Frieden zu erläutern, den Leistungswillen zu motivieren und den Kampf um Spitzenleistungen und breiten Einsatz von Schlüsseltechnologien nachdrücklich zu verstärken.

• Die Parteileitungen helfen den staatlichen Leitern, ihre persönliche Verantwortung für perspektivische Entscheidungen über die Entwicklung und den Einsatz neuer Produkte und Technologien inpräsentlich wahrzunehmen.

Dabei bestärken sie die Leiter, auf der Grundlage fundierter Entwicklungskonzeptionen anspruchsvolle Leistungsziele für die wissenschaftlich-technische Arbeit und die ökonomischen Ergebnisse vorzugeben und selbst Streiter für das Neue zu sein. Sie unterstützen die staatlichen Leiter, die Kollektive rechtzeitig mit neuen Aufgaben vertraut zu machen, sie von Anfang an in deren Lösung einzubeziehen und eine breite Gemeinschaftsarbeit zwischen Forschung, Entwicklung und Produktion - auch über Betriebsgrenzen hinaus zu entwickeln.

• Die Parteileitungen richten ihre ideologische Arbeit darauf aus, daß sich die Genossen, und durch ihre Beispielwirkung die Kollektive aller Bereiche, mit den Aufgaben ihres Kombines und Betriebes identifizieren, entsprechende Verpflichtungen im Wettbewerb übernehmen und ohne Abstriche erfüllen.